

grosses rondes aux jolies petites rectangulaires : le parcours du combattant

Elles foisonnent au lycée, font le charme de tous ceux (et celles) qui les portent, tant face à l'élue(e) de leur coeur qu'à l'examineur au bac : les lunettes bien sûr ! Elles sont vite oubliées les moqueries, à l'école...

"Schtroumpf à lunettes", "yeux de verre", "serpent à lunettes"...

Toutes les innocentes victimes qui durent subir des lunettes ont déjà reçu au moins une de ces insultes à la figure, depuis qu'un bourreau d'opticien ("Il est fou Aff le loup !") au sourire glacial leur a écrasé sur le nez ce fardeau de métal et de verre, cet instrument aux formes les plus repoussantes les unes que les autres... Ces se souviennent encore de ces ridicules lunettes rouges et violettes aux verres grossissants ronds comme deux fesses, qui ne savent faire des plus beaux yeux du monde que d'énormes tâches bleues, vertes, marrons ou noires qui dépassent du visage.

Quel enfant porte-lunettes n'a pas souffert des cris de la maîtresse le sommant devant la classe entière de visages moqueurs de poser l'objet tant haï sur son pauvre petit nez endolori ? Quel enfant porte-lunettes n'a pas du courir, un oeil criant merde à l'autre, derrière le plus balèze de l'école, le suppliant à grand renfort de larmes de lui rendre cet objet qui n'est pourtant cher qu'à ses parents ? Quel enfant porte-lunettes n'a pas déjà eu la joue rouge de la distribution de claques de ses parents parce que le balèze avait fini par casser l'inestimable et si fragile trésor ?

Tu retrouves, toi qui ne t'es toujours vu dans une glace qu'avec les yeux démesurés par ces deux carreaux déformants, dans ce ô combien universel portrait que je viens de faire du "serpent à lunette" moyen ? Toi qui as maintenant le coeur endurci par tant d'années de lutte contre tes propres amis qui te délaissèrent, tes propres parents qui refusèrent même d'entendre parler de lentilles, tu es devenu fort. Le petit enfant que tu fus est devenu grand et les grosses lunettes rondes furent tour à tour remplacées par d'autres lunettes. Vinrent ainsi les lunettes ovales et enfin les rectangulaires. Le petit enfant timide et raillé s'est peu à peu transformé en jeune homme au regard sérieux et confiant. Ce n'est plus une petite bouille rougissante que tu vois dans la glace à présent mais un visage souriant et décontracté, si tranquille que tu n'as même plus besoin de te regarder.

Ah, les lunettes rectangulaires ! Elle foisonnent au lycée, autant sur le nez des filles que des garçons. Bleu marine ou noires, parfois vert pomme, elles apportent du charme à n'importe quel "mec" ou "nana" qui les porte. Mais point de regard à la séduction ravageuse, ou à l'air concentré à donner la migraine ! Non, décidément, ces petits rectangles savent se faire discrets, et mettre en valeur un regard qui pétille souvent de gentillesse, de sagesse et d'humilité, qualités souvent forgées par des souvenirs parfois douloureux mais maintenant si lointains !